

Liste d'opposition : « LES HERBIERS, POUR UNE ALTERNATIVE ÉCOLOGIQUE ET SOCIALE »

" *Comment le maire
accueille la presse...* "

Le nouveau responsable local du journal Ouest-France a pu apprécier la qualité de l'accueil du maire des Herbiers. Pour son premier conseil municipal, le 25 septembre dernier, le journaliste s'est vu contraint de suivre les débats dans une position inconfortable, son ordinateur sur les genoux. En effet, la table destinée habituellement à accueillir la presse avait été retirée de la salle du conseil...

Nos élu.es ont voulu connaître les motifs de ce traitement particulier et ont interrogé plusieurs personnes de l'assemblée. Les réponses obtenues - « *Il n'y a plus de table.* », « *Il faut prendre rendez-vous avec le bureau du maire.* » - ont confirmé qu'il s'agissait bien d'un acte délibéré.

Interrogé par nos soins, M. Hogard a refusé de répondre. Nous en sommes donc réduits à formuler des hypothèses :

- S'agit-il d'une mesure de rétorsion suite aux articles publiés par Ouest-France à propos de l'émission de France2 sur le Puy-du-Fou ?

- M. Hogard veut-il marquer son opposition à la ligne éditoriale du journal, lequel relaie les positions du pape à l'égard des migrants ?

- Ou serait-ce une « *réponse* » à l'article de Ouest-France relatant le discours du maire le 3 juillet dernier ? (Après les émeutes qui avaient fait suite au meurtre de Nahel par un policier, un appel à manifester pacifiquement devant toutes les mairies de France avait été lancé - Voir notre tribune de septembre intitulée « *Un discours très choquant* ».)

Les échos post-conseil nous disent que cette dernière hypothèse tiendrait la corde. Le lendemain du rassemblement devant la mairie, le journal avait repris de larges extraits des propos scandaleux du maire en ajoutant que « *son discours risque de jeter de l'huile sur le feu en stigmatisant une partie de la population.* » Ou, à propos des responsabilités, « *qu'il aurait pu ajouter l'extrême-droite, également dans le viseur des services de renseignements policiers.* » En précisant aussi qu'une phrase prononcée par lui « *fait écho au slogan des partisans de Zemmour, que Christophe Hogard a parrainé via la Banque de parrainage, scandé à Villepinte lors d'un meeting, en décembre 2021.* » Pour finir, la journaliste avait osé nous interviewer !

Bref, le compte rendu d'un journal qui fait son travail dans une démocratie digne de ce nom. Même - et surtout - s'il n'a

pas l'heur de plaire au pouvoir en place. Lequel pouvoir, en essayant d'intimider les journalistes, montre une fois de plus que la pratique démocratique n'est pas trop sa tasse de thé.

Car cette pratique d'obstruction du travail de la presse est une technique caractéristique des pouvoirs totalitaires, notamment de l'extrême-droite. Selon celle-ci, la presse doit être aux ordres, le rôle du journaliste se limitant à transcrire ses directives.

Nous alertons les Herbretaises et les Herbretais sur cette dérive autoritaire du maire. Les pressions et les actes d'intimidation à l'égard des journalistes des Herbiers doivent être dénoncés, d'autant plus qu'avec M^{me} Besse il est coutumier du fait.

J. Mariel-Godard, J.Liard, A.Paquereau, É.Blanchard, P.Cravic
www.forum-citoyen.fr
info@forum-citoyen.fr

Majorité municipale : « DU CŒUR ET DE L'ACTION POUR LES HERBIERS »

Les Herbiers, ville verte

Nous le disons souvent, nous voulons que notre ville des Herbiers devienne une ville verte. Une ville verte, qu'est-ce que c'est ? C'est une ville où l'on prend soin de notre environnement, pour notre santé et celle du monde qui nous entoure.

Concrètement, cela concerne tous les domaines de notre action municipale. L'urbanisme, bien sûr, avec le Plan local d'urbanisme intercommunal, qui est désormais en vigueur ; les transports, avec le développement des pistes cyclables un peu partout en ville - le Pays des Herbiers en construit actuellement une nouvelle le long de l'avenue des Sables - et l'installation de nouvelles places de parkings à vélo ; ou encore la gestion des espaces verts, avec, par exemple, un recours de plus en plus important à l'éco-pâturage et la plantation de 6000 arbres dans le parc du Landreau.

Dans les prochaines semaines, des plantations d'arbres vont également être effectuées place des droits de l'homme, dans le cadre de notre nouveau projet de végétalisation du centre-ville. Pourquoi ce projet ? Tout simplement, parce qu'ajouter de la verdure sur une telle place, très minérale, ne peut qu'être bénéfique, tant pour la biodiversité que pour créer des îlots de fraîcheur. Ce projet est amené à s'étendre dans les années qui viennent.

Du bon sens avant tout

Etre une ville verte, c'est aussi être une ville économe en consommation. C'est pour cela

que nous avons lancé des plans de sobriété énergétique, afin de consommer moins et mieux... D'importants efforts collectifs ont été réalisés, tant pour la consommation énergétique que pour la consommation en eau. Des efforts concrets (limitation de la température dans les bâtiments publics et les salles de sport, réduction de la durée des illuminations de Noël, rénovation énergétique des bâtiments, installation de bacs de récupération des eaux de pluies, de sondes hydrométriques, lutte contre les fuites, etc.) qui n'ont certes rien d'originaux, mais qui sont efficaces et qui sont partagés et encouragés par l'immense majorité des Herbretais.

L'usage des énergies renouvelables est un autre axe de cette politique volontariste. Ainsi, aux Herbiers, de nombreux bâtiments sont déjà reliés à des chaufferies bois : le dojo de Massabielle, les nouveaux vestiaires, le presbytère, l'école Dolto, ou encore, à la Tibourgère, le cinéma... Dans les prochains mois et les prochaines années, d'autres bâtiments vont être raccordés à ces chaufferies : le futur office de l'école Prévert et la future bibliothèque intercommunale, qui sera construite à la place de l'ancien cinéma Grand Ecran.

Aller plus loin

Mais nous le savons, il faut aller plus loin. Consommer moins, c'est bien, mais gagner en autonomie énergétique, c'est encore mieux. Et dans ce domaine, Ville des Herbiers et le Pays des Herbiers marchent main dans la main. Ainsi, en début d'année, le Pays des Herbiers a créé une société de production d'énergies renouvelables « Pays des Herbiers Energie », en partenariat avec Vendée Energie. Cela va permettre à la Communauté de communes d'investir directement dans certains projets de production d'énergie verte, comme la création de centrales solaires sur les bâtiments publics, d'ombrières photovoltaïques ou encore la création de projets de méthanisation. Différents projets sont d'ores et déjà à l'étude.

Pour nous, faire des Herbiers une ville toujours plus verte, n'est pas un slogan. C'est une réalité !

Vous pouvez compter sur nous.

**La majorité municipale
avec Christophe Hogard**